Estade 32 Com.mx

EDITORIALES, COLUMNAS, ARTÍCULOS DE OPINIÓN Y FOTOS POLÍTICAS 08 DE ABRIL DEL 2020



No se pelee señor

TELLO MOLESTO CON AMLO

Al que noto molesto y hasta enojado con el presidente ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR, es al gobernador de Zacatecas, ALEJANDRO TELLO CRISTERNA quien declaró que se encuentra "contra la pared y sin recursos" para atender las necesidades del Covid-19. Si esto es así, cuidado, las cosas se podrían salir de control y viene lo peor de la Pandemia.

Así se está leyendo.

es que el mandatario estatal esperaba de LÓPEZ OBRADOR un anuncio importante sobre el plan económico para la contingencia sanitaria, en el informe del domingo 5. De manera que-a decir de TELLO CRISTERNA- nunca llegó el anuncio y, por tanto, Zacatecas se podría quedar desamparada para enfrentar al Covid-19... Al menos así se interpretó.

Llama la atención, que fue el propio gobernador quien se había propuesto no opinar del informe y, pues simplemente, el Ejecutivo no aguantó más y hace apenas unas horas, expresó que esperaba mucho más del informe, sobre todo un plan económico para atender el Covid-19, situación que en la visión de quien manda en Zacatecas no llegó.

Cada quien sus datos

TELLO, NO CONVIENE PELEARSE

En medio de esta discusión, ALEJANDRO TELLO sabe y entiende que pelearse en este momento con el presidente de México no lo llevará a ningún lado, en cambio sí, el único perjudicado sería Zacatecas. Lo mejor es buscar los mecanismos para hablar con el presidente LÓPEZ OBRADOR. De manera personal o telefónica.

"Contra la pared y sin dinero", fue la expresión que utilizó el mandatario estatal y que, es muy probable que ya la noticia haya llegado a Palacio Nacional, a través de la Superdelegada de la SADER, VERÓNICA DÍAZ RO-BLES (cuñada de los MONREAL).

De manera que, cuidado.

Así las cosas, parece que Zacatecas no ha contado con mucha suerte en los últimos dos sexenios, en la última parte con ENRIQUE PEÑA NIETO que, tampoco dicho sea de paso, tampoco le dio un buen traro al Estado y, ahora con el gobierno de la 4T. Las cosas por su nombre.

Y YA VIENEN LAS ELECCIONES

Al igual que l4 entidades del país, el próximo año, Zacatecas vivirá una elección concurrente. Es decir, se elegirá al próximo gobernador, a 4 diputados federales, a 30 legisladores locales, a 58 presidentes municipales y, a un titipuchal de regidores y síndicos municipales.

Y lo que dicen ahora, contará mañana.

Por supuesto, que no se trata de que el gobernador TELLO CRISTERNA se quede callado, claro que no, en todo caso, debería de acudir al oficio político para dirimir algunos de sus problemas o mal trato que esté observando de la Federación. Cuando no se es político se nota y se pierde. Cuidado.

Esa es la importancia de la política.

En resumen, el Gobierno de Zacatecas se declara "contra la pared y sin dinero". Y en medio, un Covid-19 que amenaza con su parte más peligrosa y un año electoral que se observa ya en el horizonte inmediato. Lo mejor es irse a la gestión, a través de la política. Con todo y que sea el gobierno de la Cuarta Transformación. El que entendió, entendió.





Malos tratos

REGRESO.- Los diputados de la LXIII Legislatura regresaron de su receso voluntario, después de su receso legal, para aprobar la minuta del decreto por el que se reforma y adiciona, el artículo 4° de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, en materia de bienestar, que fue remitida por el Senado de la República. URGIDOS.- Pero resulta que regresaron porque los diputados de Movimiento de Regeneración Nacional (Morena) presionaron porque querían aprobar la iniciativa para quedar bien con Andrés Manuel López Obrador, aunque en realidad se dice que fue una orden del coordinador de los senadores de Morena en el Senado de la República, Ricardo Monreal Ávila, por eso los monrealistas eran los más urgidos.

PROBLEMAS.— Todo esto pasa en medio de la crisis de salud por la presencia del coronavirus Covid-19 en la entidad, en el que mientras los legisladores se preocupan por quedar bien, hay otros problemas que nadie ve.

AGRESIÓN.- Por ejemplo, una trabajadora del sector salud que fue agredida en Zacatecas por el simple hecho de ser una trabajadora que se encarga de la atención de pacientes contagiados por coronavirus Covid-19.

ESCUPE.— Otro caso se dio en la instalación del túnel sanitizante en la avenida Las Américas el pasado sábado, donde una mujer que pasa por el túnel concluye el recorrido y escupe a una de las asistentes del sector salud.

RETÍRO. – Entre todo esto, se anunció que el hospital del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS) decidió retirar del lugar a los médicos pasantes, es decir, aún estudiantes.

UNAM.— Este fenómeno también se dio a nivel Ciudad de México, donde la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM) decidió retirar a todos los estudiantes de los centros de salud donde atienden a pacientes con coronavirus Covid-19, debido a las carencias en el equipamiento y en las medidas de seguridad.

ACOPÍO. – Dentro de todo esto, se anunció que sumándose a la tarea de prevenir el contagio de Covid-19 en el estado, Víctor Manuel Reyes Rodríguez, director local, anunció la instalación de centro de acopio de material y productos de protección sanitaria.

UNIDAD.— Reyes Rodriguez indicó que hoy más que nunca, es necesario trabajar en unidad en las medidas de prevención. La dirección local en coordinación con Protección Civil y la Secretaría de Salud en Zacatecas entregarán lo recaudado a hospitales COVID-19.

PRODUCTOS.— Explicó que en el centro de acopio se recibirán productos como gel antibacterial, agua embotellada, kits de limpieza, plata coloidal, cisternas de agua con capacidad de 5 mil litros, cuñetes de hipoclorito de calcio, así como cubre bocas y productos de protección sanitaria que son básicos en la tarea preventiva.

UBICACIÓN.- El centro de acopio estará ubicado desde el 07 de abril, en las instalaciones de la Comisión Nacional del Agua (CONAGUA) en Secretaría de la Defensa Nacional 90, zona Industrial, Guadalupe.

VISITAS.— En gira por los distintos centros hospitalarios de Guadalupe y la zona conurbada, el alcalde, Julio César Chávez, entregó equipo y material médico, así como protectores faciales impresos en 3D en el Hospital de la Mujer, "porque sabemos que su actividad hoy es más esencial que nunca".

ESTAMOS EN SUS MANOS.— Hoy dependemos de ustedes, "ni los políticos, ni los empresarios, ni el dinero, hoy nada importa, hoy lo que realmente es importante es el conocimiento y la vocación que ustedes tienen", les dijo.



Zacatecas se la aprte sin apovo federal

Las~8~columnas~de~ayer~en~nuestro~periódico,~además~de~dramática,~ilustra~el~realismo~económico~que~se~vive~y~se~sufre~en~Zacatecas,~aunque~en~el~ámbito~nacional~el~Presidente~ANDRÉS~MANUEL~LÓPEZ~OBRADOR~lo~menosprecia~y~minimiza~por~neoliberal.~Vea~usted~si~no~:~i~ESTAMOS~CONTRA~LA~PARED~y~SIN~DINERO~!

Ahora mismo, la gente, el pueblo bueno y sabio, considera que el enemigo a vencer no es la figura o espanto que desconoce, el famoso neoliberalismo, sino la pavorosa pandemia que avanza envolvente y mortal, y con efectos colaterales que van a estancar todavía más el proyecto de desarrollo de la cuarta transformación y la consolidación del quinquenio de Zacatecas, que está contenido de transparencia y honestidad administrativa, con vigoroso aderezo de austeridad.

Aparte de que la violencia tiene amagado al estado y que la pandemia encierra a los zacatecanos en el miedo por el contagio, sobrevienen los graves efectos económicos que dan a traste con proyectos personales, colectivos, institucionales y gubernamentales.

TELLO no oculta sus diferencias acerca del plan presidencial vertido por el Presidente LÓPEZ OBRADOR en su quinto informe, y sin descalificarlo y con postura de respeto institucional, el gobernador cuestiona con acierto: ¿ qué hay para Zacatecas?. Y, como no hay nada, al menos no todavía, con el Secretario de Finanzas, JORGE MIRANDA y su profesional y leal equipo, ya despeja la complejidad que está encima de todos aquí, y todos son los trabajadores, productores del campo, pequeños industriales, el sector comercial y turístico, de quienes dependen cientos de empleados, a los que la parálisis lesiona en sus salarios y prestaciones, un colectivo patronal y laboral que requiere de respaldos fiscales, crediticios y estimulantes para que sea conservada la más elemental estabilidad.

O sea, con inteligencia financiera que bien dominan, TELLO y MIRANDA buscan y encuentran soluciones de apoyo a los sectores afectados, y muy seguramente contribuyen a proteger el empleo y las pequeñas empresas, porque a eso obliga la ausencia del respaldo federal. Desde luego, ambos funcionarios están convencidos de que la prioridad y urgencia es el tema de la salud, pero no evitan y menos eluden, construir mejores escenarios de certidumbre económica que ayuden al estado y los municipios, a los empresarios y trabajadores, a sobrellevar por delante los próximos meses, que serán críticos, pero que van a redoblar responsabilidad y trabajo.

EN EL DÍA MUNDIAL DE LA SALUD

Y a éstas alturas de la crisis que nos invade, resulta inconcebible que se registren agresiones y amenazas a médicos y enfermeras, con el pretexto de que son posibles portadores de contagio. Donde quiera que suceda, no hay justificación ni argumento, es irracional asumir una actitud violenta, verbal o física, en contra de éstos personajes de la medicina, que son ejemplares y que hoy por hoy, y por siempre, son los verdaderos héroes y ángeles en esta batalla contra la pandemia y en defensa y protección de la vida. Humanismo y solidaridad obligan.

El Colegio de Médicos de Zacatecas también observa que en las instituciones hospitalarias gubernamentales y privadas, hay carencia de insumos y no existen condiciones de normalidad para ejercer su labor frente a la ofensiva del coronavirus, lo que ya debe ser superado.



No hay voluntad

Insiste el Alcalde MONREAL ÁVILA que el Secretario de Sama no quiere ayudar a Fresnillo, se comprometió en conferencia de prensa realizada en la entidad zacatecana que apoyaría al Mineral con dos pipas, es fecha que no han llegado las pipas.

Esto ha generado más enojo del alcalde, pero no solo eso sino que se confirma lo que se ha venido diciendo que LUIS FERNANDO MALDONADO MORENO, no quiere a Fresnillo, no le da el trato que se merece. Pues ya ni se entiende, será por pura venganza que no quiere a Fresnillo, porque a nivel estado ha sido ventilado que no destino nada de recursos para el municipio, nada y nada es nada, cero pesos.

Afirma Alcalde que el Secretario de Sama no quiere ayudar a Fresnillo, se comprometió en conferencia de prensa realizada en la entidad zacatecana que apoyaría al Mineral con dos pipas, que no han llegado

SE ENOJARÁ?

A ver si no se enoja Verónica Díaz, después de que el presidente municipal SAÚL MONREAL ÁVILA, ha dicho que es una irresponsabilidad citar a las personas de la tercera edad para recibir su apoyo, exponiéndolos al coronavirus.

Esto lo dijo en el noticiero de MARIO CABALLERO de la capital zacatecana y en medios escritos, lo que llama seriamente la atención porque la delegada de los programas no ha hecho, ni dicho nada, pareciera que no le interesa lo que diga, haga o deje de hacer el alcalde de Fresnillo.

RECONOCIMIENTO

Los trabajadores del Sistema de Agua Potable que durante 36 horas continuas se entregaron al fin su trabajo para reparar lo más pronto posible el daño que sufrió la línea de conducción de 30 pulgadas para que los habitantes del municipio no sufrieran por la falta de agua.

LUZ GALVÁN y el propio alcalde estuvieron atentos, monitoreando el avance de los trabajos porque era importante que fue reparada, por la contingencia no podría faltar el agua, por eso la insistencia de que fuera reparada y así fue, se la rifaron los trabajadores y finalmente terminaron los trabajos, por eso el reconocimiento a le entrega de los trabajadores.

Por la contingencia no podría faltar el agua, por eso la insistencia de que la línea fuera reparada y así fue, se la rifaron los trabajadores y terminaron la reparación



Saúl Alfonso Hurtado

¡No te Confundas!

Las instituciones bancarias han establecido una serie de beneficios o facilidades temporales para que los usuarios puedan diferir los pagos de sus créditos al consumo, a la vivienda y también a los créditos comerciales para mejorar su liquidez para mitigar los efectos asociados a la contingencia derivada del COVID-19.

os apoyos deben considerarse como un alivio temporal de liquidez. Se trata de diferimientos, no de condonaciones. Por ésta razón, los usuarios deben acercarse a los bancos con los cuales tienen sus contratos, para que se verifique su situación en lo particular.

Dicho apoyo consiste básicamente en un periodo de gracia de 4 o hasta 6 meses, transcurrido dicho plazo deberás comenzar a pagarlo. Cada institución analizará caso por caso ya que se tienen que cumplir determinados requisitos por parte del acreditado, para ser sujeto del beneficio que se solicita.

Esta medida flexible se aplicarán a los siguientes préstamos: crédito automotriz, personal, de nómina, tarjetas de crédito y microcréditos. Para acceder a un apoyo de diferimiento de los pagos de un crédito, el usuario debe comunicarse con la institución financiera con la que tiene contratado el crédito para conocer los requisitos que se deben cumplir, entre los que se encuentran: que la cuenta esté en cartera vigente al 28 de febrero de 2020.

En lo general, lo que harán los bancos es renovar o reestructurar los créditos con un plazo de gracia de 4 meses, con posibilidades de extenderlos por 2 meses más, siempre y cuando este proceso se realice dentro de los 120 días naturales siguientes al 28 de febrero de 2020; esto es a partir del saldo insoluto que se tenía en febrero.

En casos particulares y a discreción de los Bancos las reestructuras o renovaciones podrán incluir quitas, condonaciones, bonificaciones o descuentos sobre el saldo del crédito, que permitan menores pagos o mensualidades

La renovación de estos créditos no será reportada por los Bancos como créditos vencidos ante las Sociedades de Información Crediticia, es decir, ante el Buró de Crédito o Círculo de Crédito. Esto es, no implicarán un deterioro o una mala nota en el historial crediticio de los acreditados, que los pudiera afectar posteriormente. En el caso particular de las Tarjetas de Crédito, el saldo que no se pague, sigue generando intereses de forma normal con la misma tasa hasta que se liquide en su totalidad.

Es importante que el usuario pregunte a su Banco: Cuál va a ser su saldo insoluto, es decir, cuánto se va a pagar después de transcurrido el plazo. Si va a continuar pagando la misma mensualidad, ésta va a aumentar o podría disminuir. Si van a aplicar una nueva tasa, o bien cuál va a ser el tratamiento que la institución financiera le dé a los intereses. Conviene estar seguro que, en su caso, la nueva tasa sea fija y no variable.



José G. Estrada

Aislamiento.

Si algo habrá que agradecer a este aislamiento, impuesto o voluntario, es el tiempo que se tendrá de sobra para reflexionar sobre las circunstancias cotidianas de la vida que otrora pensamos eran normalidades existenciales y ahora se están convirtiendo en pesadillas vivientes: el circular por la calle sin ver al prójimo como un arma mortal, foco de infección viral en potencia.

os saludos y abrazos a los conocidos, ahora vistos como peligrosas conductas, propias de la imaginación de la más retorcida mente criminal; las compras en las tiendas departamentales y supermercados, convertidas en aventuras similares a los safaris en mundos prehistóricos llenos de Tiranosaurios Rex y pantanos burbujeantes de resinas hirvientes; el acudir a oficinas o edificios, donde conviven decenas o cientos de personas diariamente, transformados en los peores basureros de infecciones, más peligrosos aún que la visita a Chernobil después de la explosión atómica de cuya memoria ya no queremos acordarnos.

Si algo habrá que reconocer a esta reclusión monacal es el clóset de la ropa en perfecto estado de organización, el cuarto de las herramientas pulcro y limpio como jamás habríamos acostumbrado, el jardín podado, lleno de flores relucientes y llenas de vida, el librero categorizado, ahora sí, y después de décadas, por materias: los libros de Derecho, los cuadernos de trabajo de la olvidada Preparatoria y Secundaria, los ahora innombrables textos de negocios o administración, propios de las más retorcidas mentes neoliberales, en desuso y excomulgados por lo menos por este sexenio, las novelas e historias de la Antigua Roma, acomodadas, ahora sí, desde la propia fundación en el preciso 21 de abril del 753 a.C., Rómulo y Remo, el Rapto de las Sabinas, pasando por los Tarquinos, Publio Cornelio Escipión, los Escipiones, en general, Mario, Sila, César, Marco Tulio Cicerón, Pompeyo, Augusto, Tiberio, Calígula, Claudio, Nerón, cientos más, etcétera, y concluyendo el viaje con el último emperador conocido y reconocido: Flavio Rómulo Augusto.

Si por algo habrá que dar las gracias a este destierro de demencia es el reencuentro con Sancho, Dulcinea y Rocinante, con el Coronel Aureliano Buendía, Florentino Ariza y Femina Daza, la Cándida Eréndira y su Abuela Desalmada, los imaginarios hitlercitos de barrio, del Otoño del Patriarca, con el Emperador Claudio y su esposa Mesalina de Robert Graves, con Escipión El Africano, con Grushenka, Bruna Surfistinha y Sodoma del Marqués de Sade, lecturas estas últimas no recomendables para las mentes en debilidad extrema debido a la represión de la libido que conlleva cualquier tipo de recogimiento como el que ahora se padece y que resienten más los del género nacido y clasificado en un inicio del nacimiento como masculino.



El Runrún

Por Alejandro Wong | donrunrun@imagenzac.com.mx | @donrunrun

Tres meses sin cobrar y quitan IMSS a 120 trabajadores

A la crisis por la pandemia del Covid-19, se suma el llanto de los petistas que mantienen sus franquicias de guarderías de los Cendis con financiamiento federal. En Loreto tienen tres planteles



GEOVANNA BAÑUELOS, senadora.

manejados por El Cepillo Figueroa; en Vetagrande, de Teodoro Campos y en Guadalupe con Samuel Reveles; los cerca de 120 trabajadores tienen tres meses sin cobrar, pero lo peor de todo es que en los nuevos lineamientos que impone la Federación ya no les darán Seguro Social, y en plena emergencia sanitaria. El diputado federal Alfredo Femat quiere que el secretario de Educación federal, Esteban Moctezuma, se eche para atrás en sus nuevas medidas que les desaparece el status de maestros y maestras para colocarlos a todos como voluntarios. "Así nos pagó la 4T", lamentan los petistas, mientras que los morenistas que defienden el régimen sostienen que las cosas han cambiado y quieren destrozar a intermediarios y gestores. La senadora petista, Geovanna Bañuelos, se ha pronunciado por defender los derechos de los trabajadores, pero en el tema de los Cendis todavía no se ha metido directamente.

El peor año en cultura

Además de la desaparición de un fideicomiso para el museo regional de Guadalupe

y las advertencias de que el Fondo Nacional para la Cultura y las Artes (Fonca) dejará de existir, el Gobierno Federal ya retiró fondos para fomento a la lectura y otros



lectura y otros programas que del IZC.

convenía con Alfonso Vázquez, director del Instituto Zacatecano de Cultura. Por eso, no pocos son los que dicen que este 2020 es el peor año en Cultura. Por cierto, en el instituto han estado dialogando con algunos artis-

tas contemplados para el Festival Cultural y se dice que en el caso de **Los Auténticos Decadentes** pudiera reprogramarse su presentación para junio o julio, según los avances en la contención del Covid-19.

El asunto de la suspensión del festival también afectó a los artistas locales, que se estimaba representaban un 70% del programa.

No entienden en la Secretaría del Bienestar

La secretaria de Gobernación Olga Sánchez y otros funcionarios federales tuvieron una videoconferencia con Alejandro Tello y otros gobernadores de la región. Mientras analizaban los avances en las medidas de contención contra el coronavirus y estrategias de Sana Distancia, la súperdelegada Verónica Díaz v su equipo siguen cometiendo barbaridades y jugando con la salud de las personas, especialmente los adultos mayores. En la Secretaría del Bienestar alegaban que estarían visitando los domicilios, pero es puro cuento porque tuvieron reuniones masivas de entrega de apoyos muy irresponsables en Miguel Auza y Sain Alto. En el primero intentaron programar por grupos la atención a los beneficiarios, pero no pudieron evitar tumultos. Y en Sain Alto de plano sí hubo una desorganización y caos evidente al tener arrumbados a decenas de adultos mayores haciendo fila para ser atendidos.

Más grillas

El cabildo capitalino sesionó para aprobar la cuenta pública y el uso de remanentes del ejercicio anterior para obras y ampliar apoyos con la Sedesol estatal. Se acordó incrementar 1 millón de pesos el fondo de contingencia para el reparto de apoyos. La síndico Ruth Calderón y los regidores monrealistas se opusieron a todo, y en todo fueron mayoriteados por el voto de calidad del alcalde Ulises Mejía y en el caso de los remanentes que el regidor priísta Orlando Medina ya no respaldó y se sumó a la propuesta inicial. Calderón, Luis Monreal, Fátima Castrellón y los demás regidores rebeldes tenían la orden de oponerse a todo solo por llevar la contra; la cuenta pública no la querían aprobar por "desconfiar" de la tesorera Maribel Rodríguez Benítez.

Runrunazos

Para celebrar la Semana Santa sin reuniones masivas, **El Runrún** no sé publicará en los próximos días. Regresaremos este lunes.

DEDITORIAL

LA PRIORIDAD DE LOS POBRES: DE LA TEOLOGÍA A LA ÉTICA PÚBLICA



I llamado de uno de los líderes religiosos más influyentes del mundo en torno a dar prioridad a los pobres, tiene varias consecuencias y significados muy relevantes. Uno de ellos: la inciencia sobre la ética pública, critica dos

dencia sobre la ética pública, critica dos valores que regulan las acciones de los ciudadanos y del propio Estado: el individualismo posesivo y la meritocracia. El primero afirma una actitud donde el inicio y el final de los comportamientos es la maximización del propio placer o ventaja, a costa de otros si es preciso; a eso le han llamado "acción racional", y es la base del utilitarismo que regula toda la economía liberal clásica v la neoliberal. Por el contrario, el mensaje del papa Francisco llama a caer en la cuenta, que los hombres somos una comunidad donde todos dependemos de todos y el otro es una responsabilidad mía. La traducción de las verdades teológicas en ética púbica es de lo más relevante. Cuando Dios le pregunta a Caín "¿dónde está tu hermano?" lo está haciendo responsable por él; en ética pública es la conciencia de que la sociedad

es una colectividad donde nos pertenecemos mutuamente, y por ello, el otro es parte de lo que yo mismo soy.

La meritocracia es creer que alguien tiene derecho a algo sólo por algún mérito personal. Remite a la idea de justicia como retribución: se le debe dar parte del fruto de la riqueza colectiva sólo a aquellos que lo merecen según su 'mérito'. En cambio, el mensaje de Francisco afirma que la prioridad del pobre es valiosa por sí y justa, no porque lo pobres sean buenos, o sabios, o trabajadores, o por algún mérito, sino porque son pobres y lo necesitan. La ética originaria del cristianismo rompe de raíz la lógica de la retribución: hay que priorizar al pobre porque lo necesita, no porque lo merezca. Así las cosas, en Hechos de los Apóstoles (del texto bíblico) aparece el criterio para la distribución de los bienes en las comunidades cristianas originarias: "a cada quien según sus necesidades, de cada quien según sus capacidades". Esto es: 'das según tus capacidades y recibes de acuerdo a tus necesidades'. El criterio de justica rompe aquello que el cristianismo original cree es el origen del mal: la lógica de la retribución. Si se incide en la idea de la justicia, se genera influencia en la raíz misma de aquello que funda al propio Estado: los criterios de distribución de los recursos públicos. De ese tamaño es la importancia de saber traducir formas teológicas en ética pública.

Por lo demás, significa la desmarcación de la iglesia de la cristiandad conservadora. Esta última centra o reduce la vida religiosa a creencias, dogmas, doctrinas, ritos, y vida alrededor del templo. Por eso su preocupación esencial es la 'ortodoxia' (creencias correctas). En cambio, la iglesia que implica el mensaje de Francisco es que no es tan importante la ortodoxia, sino la 'ortopráxis': lo que hagas, independientemente de lo que creas. Recordando aquel pasaje donde Jesús dijo que eran bienaventurados 'los que dieron de comer al hambriento, vestir al desnudo...". Nunca dijo, 'los que creyeran tales cosas o siguieran tales ritos'. En suma, la significación de un tuit puede ser mayor de lo que creemos y más amplia que nuestros pequeños criterios que piden laicidad donde no está ese problema. En una palabra: volver a los orígenes nos lleva a buen destino.

RAYUELA

¿Qué nivel de servicios tendríamos si el empresario no evadiera pagar el ISR que realmente le toca? a Academia de Profesores del Instituto de Ciencias de Zacatecas tuvo un papel determinante durante la segunda mitad del siglo XX en la conformación y construcción de los cimientos de lo que ahora conocemos como Universidad Autónoma de Zacatecas, fueron sus visiones, decisiones y acciones lo que dio estructura y rumbo a la institución educativa. Conozcamos sobre su constitución y actuación.

El capítulo 3 del Reglamento del Instituto de Ciencias de Zacatecas de 1951, con respecto a la Academia de Maestros establecía: La Academia de Profesores del Instituto de Ciencias de Zacatecas estará constituida por todas las personas que desempeñan cátedra en el Plantel y por dos alumnos de la Escuela Preparatoria y uno de cada Facultad de las que se encuentran establecidas dentro del Plantel.

Es hasta la ley orgánica de 1959 que aparece la figura jurídica de consejo; el artículo tercero establecía: Las Autoridades del Instituto de Ciencias Autónomo de Zacatecas serán: 1. El Consejo, 2. El Rector, 3. Los Directores de Facultades y Escuelas y 4. Las Academias de Profesores y Alumnos de Facultades y Escuelas". El artículo quinto decreta: El Consejo estará compuesto por un número igual de maestros y alumnos a razón de dos por cada Escuela o Facultad y será presidido por el Rector.

La Academia de Maestros de 1958 tenía la siguiente conformación: de parte del cuerpo directivo del Instituto estaban Genaro Borrego, director; Arturo Espino, prefecto del plantel; Baltazar Patiño R., secretario, y por parte de profesores y alumnos estaban Francisco Muñoz, Isauro Félix, José Guerrero, José Abraham Torres, Ma. de la Paz Fernández, Carlos Sánchez, Constantino Cervantes, Raúl Rodríguez, Salvador Vidal, Jesús Montañez, Filiberto Soto, Alejandro Luévano, J. Antonio Muñoz, Francisco Cortés, Sergio Rafael López, José Magadán, Juan Reyes Ramos, Benjamín Rivera, Julián Ibargüengoitia, Uriel Márquez, Antonio Santoyo Reyes, Raúl Escobar, Magdalena Varela, José A. Pino Cámara, Raúl Castro Montiel, Antonio Aguilar, Alejandro Borrego, Jorge Zesati, Manuel Reyes Zapata, Raúl Suárez del Real, Jesús Acosta, Bonifacio Reyes Zapata, Adolfo González y Alberto López.

Reunidos en el salón de actos del propio plantel el

Antecedentes y formación del primer Consejo del ICAZ (1/2)

JUAN MANUEL RIVERA JUÁREZ* Y ELVA CABRERA MURUATO*

11 de junio del mismo año, el Director informó a los integrantes de la Academia de Maestros que el Instituto contaba con aproximadamente 400 mil pesos para obras materiales. Explicó que después de una búsqueda minuciosa sobre los antecedentes oficiales del otorgamiento de los subsidios que sumaban la cantidad señalada, no se encontró nada, por lo que se ignoraba en qué términos y en qué condiciones se otorgaron al Instituto. No se especificaba una Escuela, aunque sí se sugirió que era para aplicarse exclusivamente a la Escuela de Ingeniería, otra hipótesis era que fueron otorgados al ICZ sin especificar para que Escuela.

Ante tal situación, Genaro Borrego presentó una propuesta, en la que argumentó, entre otras cosas, que en su elaboración pensó en las necesidades de todas las escuelas dependientes del ICZ, jerarquizándolas en razón del interés general del Instituto, considerando sus necesidades futuras y, sobre todo, teniendo en cuenta el propósito de transformarlo en la Universidad de Zacatecas (la idea de la conversión a universidad ya germinaba en las mentes de las autoridades del Instituto). Asimismo, propuso nombrar una comisión encargada de elaborar un proyecto general que planteara un programa de obras materiales sin perder de vista las necesidades futuras de una universidad.

Algunas intervenciones en la reunión señalaron que los subsidios a los que el director hacía referencia se habían otorgado exclusivamente para la construcción del edificio de la Escuela de Ingeniería. Otras, que había que preguntarle directamente a la secretaría correspondiente. Genaro Borrego respondió que estaba enterado que su antecesor, Salvador Ibarra, iba a construir el edificio de la mencionada escuela, pero que eso era todo lo que sabía. Julián Ibargüengoitia, alumno de Ingeniería, intervino para señalar que el dinero correspondía, efectivamente, a la Escuela de Ingeniería, pero que, con la intensión de destrabar las cosas y llegar a una solución, proponía que se edificara un inmueble que albergara a todos los alumnos de las escuelas profesionales. El presidente de la Federación Estudiantil de Zacatecas, Uriel Márquez Valerio, secundó esta última propuesta.

La iniciativa fue votada y por mayoría se aprobó que los subsidios se aplicaran a la construcción de obras en general y en beneficio tanto de todas las escuelas en lo particular como del Instituto en lo general. Por unanimidad, se dio un voto de confianza a Alfredo Ramírez Mercado y se le dejó en libertad de elegir a los que, junto con él, elaborarían el proyecto de obras materiales del ICZ.

Resuelto el asunto de la aplicación de los subsidios, el siguiente punto a tratar fue el nombramiento de las Comisiones que elaborarían los anteproyectos de Ley orgánica y Reglamento Interno. La del anteproyecto de Ley quedó integrada por José A. Pinto Cámara, como presidente y como vocales: Genaro Borrego, Alejandro Borrego Acuña, Luis Figueroa Ortiz y Alfredo Ramírez Mercado. Durante su toma de protesta Pinto Cámara enfatizó que había llegado el momento de solicitar con valentía la autonomía del Instituto. La comisión del anteproyecto de Reglamento quedó integrada por Magdaleno Varela Luján, como presidente y como vocales, Arturo Espino y José Abraham Torres.

*Docente Investigador de la Unidad Académica de Ciencia y Tecnología de la Luz y la Materia. *Docente Investigadora de la Unidad Académica Preparatoria.

jmrivera@uaz.edu.mx

na "teoría de la conspiración" es la afirmación de que un grupo de personas, una secta, una iglesia,

ALBERTO VÉLEZ RODRÍGUEZ Y ROLANDO ÁLVARADO FLORES

la afirmación de que un grupo de personas, una secta, una iglesia, un complejo militar-industrial, un club de ricos o los extraterrestres, manipulan y ocultan información, generan eventos catastróficos, promueven guerras y discordias, provocan recesiones económicas, en suma: mienten y urden en secreto planes para avanzar una agenda desconocida pero funesta. Se atribuye a William Burroughs la siguiente frase: "Un paranoico es alguien que sabe un tanto de lo que pasa, un psicótico es una persona que sabe lo que está pasando", que condensa el sentimiento típico de quien "descubre" que su vida y la sociedad son un tinglado, un fraude. Sentirse manipulado, víctima de un engaño e indefenso ante potencias desconocidas y todopoderosas, no es una situación cómoda, equivale a quedar reducido a pieza prescindible de una maquinaría ajena. Algo debe hacerse. Los más individualistas decidirán buscar por sí mismos la información verdadera, creventes en la objetividad del mundo no creerán en los sicofantes, otros, por el contrario, preferirán aferrarse a las "verdades oficiales", sean las de una ciencia que no comprenden, las de un Estado avasallante o aquellas que detentan los representantes de supuestas fuerzas ultraterrenas. En "Los defensores", relato publicado en la revista "Galaxy" en enero de 1953, Philip K. Dickexpuso la idea clave de cualquier complot, que mejoró en la novela de 1964 "La penúltima verdad": ante la amenaza de una guerra termonuclear, la humanidad que puede migra hacia enormes cuevas subterráneas desde las que mantendrá la producción industrial de armamento para la guerra. Sobre la superficie terrestre quedan unos pocos enclaves de "políticos comprometidos", quienes junto a sus asesores militares arriesgan la vida por el "american way of life" o por la "igualitaria sociedad socialista" De manera regular envían mensajes al subsuelo donde narran los horrores, privaciones y sacrificios

que sufren. El tinglado queda delatado cuando un trabajador subterráneo sale a la superficie llevado por una necesidad apremiante. Descubre dos cosas: el mundo no está plagado de contaminación y enfermedades mortales, y los "valientes políticos" junto a sus asesores, son terratenientes que viven de la reconversión de la producción industrial del subsuelo. Hacia 1934, el año en que Hitler asume plenos poderes tras la muerte de Hindenburg, en las páginas de la revista de orientación católica "Esprit", se publica un breve texto de Emmanuel Levinas titulado "Algunas reflexiones sobre la filosofía del hitlerismo" (FCE, Buenos Aires, 2002). No aparenta ser una réplica al hitlerismo de Martín Heidegger, pero no es eso lo importante, sino su interpretación del marxismo como ruptura con el "humanismo" de la Ilustración: "si la intuición fundamental del marxismo consiste en percibir el espíritu enuna relación inevitable con una situación determinada, este encadenamiento no tiene nada de radical...Tomar conciencia de la situación social es para el propio Marx liberarse del fatalismo que ésta comporta". Repitamos: "el espíritu sometido a una relación inevitable con una situación social", tal situación puede ser la del trabajador ante su patrón, la del enfermo ante su enfermedad, la del ciudadano ante la información que recibe, pero "este encadenamiento no tiene nada de radical" porque, en fin, el trabajador puede obtener más y mejores derechos, el enfermo podrá sanar si se desarrolla la cura precisas y el ciudadano tomará mejores decisiones si consigue o construye información confiable. La fatalidad de una situación tiene dos componentes: la inconsciencia de la naturaleza de los mecanismos que la hacen posible, y la carencia de conocimiento y medios para remontarla. Una teoría de la conspiración encadena porque manipula la información y niega los medios de obtenerla, su fuerza reside en ser la fuente única de conocimiento y en la aceptación acrítica de sus dichos debido al pánico que pueda generar. ¿Es el coronavirus producto de una reunión entre los ricos del mundo para desplegar un plan que elimine a la población superflua? ¿La pandemia de Covid-19 es un distractor que oculta la quiebra de los bancos más grandes del mundo y la utilización de los recursos de las sociedades humanas para solventarla?¿No es necesario hacer pruebas en la población porque de nada sirve saber el número de infectados?; Se encubre el número de muertos por Covid-19 con la estratagema de la "neumonía atípica"? Se puede reconocer una teoría de la conspiración por relativizar las situaciones a la operación de un grupo oscuro (los repti-lianos, la mafia del poder, el club de Bill Gates, los sabios de Sión, la masonería, el conservadurismo) cuya existencia es secreta pero ha sido descubierta por un iluminado, o asociación de iluminados, que manejan información a partir de fuentes inaccesibles para otros (los rollos del mar muerto, el arbusto de Moisés revelaciones oníricas). Pero el criterio básico de toda teoría conspiratoria que ya aspira a ser hegemónica es la eliminación de la crítica. En los días que corren, bajo la presión de una pandemia que primero se minimizó desde la oficialidad y después se dramatizó, cundió la recomendación hacia la población de sólo aceptar información de las autoridades.Quizá para controlar la información, esperemos que no para evitar el pensamiento crítico. Si acaso tienen algo que aportar las universidades, y la gente educada, es su pensamiento crítico. .

Contra la clase media

GABRIEL CONTRERAS VELÁZQUEZ

riqueza que tenemos con sentido social? Bien. Una vez que el ciclo concluya, sin posibilidad de reingresar dinero al erario, ¿cómo generamos riqueza nuevamente? De forma ortodoxa, una clase media relativamente estable sostiene

edistribuimos la

la recaudación y mantiene el flujo de efectivo (economía informal), lo mismo que el gasto.

Antes de que la pandemia tocara el continente americano, en México ya existía un proceso de recesión económica, esto es, sin crecimiento

del Producto Interno Bruto (PIB). La política asistencialista -de las preferidas del neoliberalismo para mantener a raya la pobreza- rompió el ciclo

económico.

Hay más gasto social, pero hay menos actividades grabables. Hay dinero en los bolsillos de la gente más pobre (lo cual es lo justo en términos de redistribución de riquezas), pero en 2019 únicamente se crearon 342 mil empleos, en un contexto donde la economía caía al 0.1% de acuerdo con las cifras del IMSS y de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público.

Hacia el último trimestre del 2019, el INEGI dio a conocer las cifras definitivas de la recesión en la economía mexicana. Pasamos de la recesión técnica, al crecimiento negativo en -0.4% hacia el mes de noviembre. Cuando la actividad económica se contrae, como resultado también viene una pérdida de empleos.

Si en 2018 en México se crearon 60 mil 910 puestos de trabajo registrados ante el Seguro Social, el 2019 terminó con una pérdida real de 382 mil 210 espacios laborales. Apenas concluimos el primer trimestre económico y será interesante conocer la contracción del Producto Interno Bruto, a la que deberemos sumar las caídas sucesivas en el precio del petróleo (una de las mayores fuentes de ingresos para el gobierno).

Ya lo dijo la coordinadora nacional del programa Jóvenes Construyendo el Futuro, Dayra Nallely Vergara Vargas, los beneficiarios inscritos "no están contabilizados ni serán contabilizados, porque nos son empleados de nadie". Por ende, si no contribuyen a la generación de riqueza ni pagan la cuota correspondiente al Seguro Social, se contabilizan únicamente como subsidios.

Los subsidios, aunque fomentan los gastos en el corto plazo, no tienen forma de retornar a las arcas públicas. Es un tema de justicia social, cierto, pero el escenario económico más conservador para la Secretaría de Hacienda, es que el PIB crecerá a -3.9% en los próximos meses. ¿Cuántos empleos formales (que pagan impuestos) habrán de perderse en los próximos meses?

Según el Boston Consulting Group, la cuarentena en México concluirá, si el estimado es positivo, hasta la primera semana de julio. Si el estimado es negativo (más casos detectados de COVID-19), las medidas de aislamiento social concluirán hasta la tercera semana el mismo mes. La mayoría de los negocios que trabajan diariamente, aunque con pocos ingresos, son informales.

Los pronósticos del mercado, que empujaron al peso en su máximo histórico entre el domingo y lunes (25.71 unidades por dólar), hablan de que la tendencia más probable es que la economía crezca de forma negativa en (-)8 puntos porcentuales. Ni qué decir del pronóstico de la American Chamber, que nos da un -11% en este 2020.

¿De qué magnitud será la pérdida de empresas que crean entre 1y 5 rempleos formales, en el periodo de marzo a julio, y en su declive a cuánta gente dejarán desocupada? Lo mismo para las empresas que logren mantenerse activas ¿qué porcentaje de las mermas por la crisis sanitaria se convertirá en menos empleos registrados ante el IMSS hacia agosto del 2020?

Del tamaño de las pérdidas será el tamaño del hueco fiscal que existirá en nuestro país. Aunque el presidente esté convencido de que la recaudación no caerá en el largo periodo de cuarentena porque -teóricamente- las personas continuarán pagando impuestos, los datos duros en el mes de agosto dirán todo lo contrario.

Roto el ciclo económico (más gente sin trabajo o pagando menos impuestos, por lo tanto, menos ingresos públicos) el gobierno abrirá la cartera de créditos a pagarse a tres años, a razón de mil pesos mensuales. Cantidades de hasta 25 mil pesos por unidad económica, divididas entre 500 mil informales y 500 mil formales.

¿Qué es lo que busca el Gobierno de México realmente? Que la recaudación no se quiebre. Regresar el IVA de forma inmediata y dar créditos a las empresas para que cubran pago de salarios, despidos, rentas, luz, agua, internet, materias primas, combustibles e impuestos. La ecuación no es tan sencilla como la imaginan en el gobierno federal, y el dinero no alcanzará.

Lo político del mensaje de este domingo: Andrés Manuel López Obrador (cree que) puede prescindir de la clase media. Subsidios a los más pobres y las economías informales como nuevas clientelas electorales. Si la aprobación no la dan quienes pagan impuestos, la darán quienes reciben las transferencias de recursos públicos. Las grandes empresas tendrán mermas, pero no a comparación de una clase media en proceso de pauperización.

Twitter: @GabrielConV

Alba de Papel

¿Cómo sobrevivirán esta contingencia los artistas populares?

ALMA RITA DÍAZ CONTRERAS

in seguridad social y económica, los músicos, intérpretes, mariachis, actores, ejecutantes, conjuntos, pintores, escritores y artesanos -casi siempre en crisis-, al postergarse o quedarse sin empleo a causa de la pandemia del Covid-19, hoy enfrentan una dura situación de sobrevivencia, en espera de que el gobierno los respalde con préstamos, o incluso con apoyos a fondo perdido.

La propuesta no constituye una exageración, por el contrario intenta corresponder con responsabilidad a la instrumentación de una política pública urgente para estos grupos, históricamente marginados como es el caso de artesanos de origen indígena, dulceros y músicos populares que en su mayoría, en un marco de informalidad, realmente están careciendo del dinero necesario para el sustento diario de sus familias.

Una sombra pesarosa se cierne sobre este país, humillado muchas veces, por la incapacidad gubernamental, falta de empatía y sensibilidad, sin la menor idea de poner en práctica la política de la generosidad, para discernir con humildad y sentir con veracidad, lo que fuera del poder en sí mismo, necesitan los demás, los desposeídos, parias y pobres.

Frente a una realidad prevaleciente que pareciera atrofiada, no sólo paralizada para aquellos que tienen la posibilidad de gestionar y crear con pertinencia, los cambios inminentes que requiere el país, para aleccionar y apoyar a los marginados, se observa con espanto, que el ahora y el aquí está sometido a una política unidireccional que no admite el debate ni la contradicción, porque toda oposición será entendida como "enemiga".

Con un deficiente sistema nacional de información cultural, a la par de las otras modalidades similares en los estados de la República, los padrones son absolutamente inexactos, pero por establecer un dato del INEGI del 2012, se estimaban entonces 13 millones de artesanos, donde más del 60 por ciento tienen raíces indígenas; los intérpretes y músicos populares se cuentan por miles en la geografía nacional, sin datos duros sobre los que son, pero que siguen vigentes, a pesar de la inseguridad y la violencia que los amedrenta diariamente.

En la Encuesta Nacional de Consumo Cultural (ENCCUM) también de 2012, el estudio arrojó que los artesanos mexicanos generaron ventas por 157 mil 654 millones de pesos, lo que representa un soporte estratégico de la actividad cultural y turística para generar riqueza económica. Asimismo, los músicos y colectivos populares forman parte significativa de lo que la actividad cultural genera para el PIB, que si no crece es debido a la falta de presupuesto y de gestión del patrimonio.

¿Por qué entonces permanecen invisibles y relegados de la política pública de los tres niveles de gobierno, en estos duros momentos para ellos?... Los cancioneros, trovadores, mariachis, teatreros, pintores y demás grupos con el carácter subalterno y grosero de lo popular, ¿Cómo transcurrirán esta emergencia que les ha cortado la voz, la nota, la interacción con su público, y el dinero?... Ellos también comen y pagan servicios básicos.

Las expectativas que había con el nuevo gobierno federal – que se suponía de verdadera izquierda, progresista y libertario-, lamentablemente han venido cayendo una a una, mostrando un paulatino deterioro de sus instituciones que pareciera, cumplen el requisito de acatamiento como misión cumplida y condición reglamentaria para permanecer dentro del grupo de poder que los incluyó.

La indiferencia por la cultura continuará la espiral de una nación agotada por la insensibilidad egocéntrica de las autoridades, de un pueblo sin formación, sin suficiente educación para exigir, y de una comunidad artística dividida, sin oficio político para fortalecer las demandas a las que tiene derecho.

Al interior de la República, las noticias llegan respecto a las quejas e inconformidades del gremio artístico por la discrecionalidad y falta de apoyo: desde editorialistas, escritores y cuentacuentos del programa "Contigo en la distancia" que la Secretaría de Cultura diseñó para paliar los reclamos de este grupo, hasta la temeridad provocada por el anuncio de la desaparición de sus fideicomisos por instrucción presidencial, donde destacan los que sostienen al Centro Nacional de las Artes, Fidecine, Foprocine, Educal, Cineteca Nacional y el FONCA (este último fundamental para estimular el trabajo de los creadores mexicanos).

Pese a lo que se diga, no hay ninguna información oficial que clarifique este desorden y mitigue la preocupación que lastima y que genera angustia social, a causa de la inseguridad provocada por estas decisiones desafortunadas, donde la cultura como parte fundamental de un proyecto, está ausente y por lo tanto, no es relevante para las autoridades ni para la sociedad mexicana.

Con estos anuncios en los informativos y en las redes sociales, ¿Qué esperar de los gobiernos, de las cámaras de diputados y senadores para acompañar a estos colectivos que resguardan la memoria, el arte, la tradición y la identidad de lo que somos como pueblo?...

Con el lastre de la pandemia que atemoriza a todos y la catastrófica paralización de la actividad comercial, cultural y turística a la que ha llegado porque se asume como necesaria, ante los reclamos de auxilio en distintos niveles, vuelve al centro la urgencia de organización, de planificación múltiple y de humildad para construir cadenas de solidaridad que correspondan a la grandeza de este país, uno que sigue caracterizado por gente buena, creativa, emprendedora y fraterna.

En este tiempo dificil para todos – tal como lo escribió Mario Benedetti- que el pesimismo y la cultura de la pobreza, no nos hagan desmayar, por el contrario, que se conviertan en denuncia, estímulo, propuesta y esperanza de un mañana mejor para todos y con todos.





Y aceptó que, como pidió Perla, quedara asentado en el diario de los debates y registrada su intervención: que algunos diputados están abogando por que puedan ser responsables para que no exista parálisis legislativa

Los diputados como La Chimoltrufia

Dicen que es de sabios cambiar de opinión. Y sin decir agua va, áaaandele, mi estimado lector, que los diputados dan la "sorprais" de sesionar este martes, a pesar de que, a inicio de la contingencia por el Covid-19, primero Eduardo Rodríguez Ferrer, propuso que se ausentaran del 20 de marzo al 20 de abril.

Luego, cuando los morenistas de plano se pusieron roñosos, haciéndole caso a su patrón e idolo, su santo PG, cuando incitaba a seguir con besos y abrazos, al cabo que no pasaba nada y que pacá y que pallá y que la tía de las muchachas, pues ya luego Héctor Menchaca dijo que sesionarian los miércoles.

Lueego, resultó que siempre no. Y así, de buenas a primeras, cuando registró el primer contagio de coronavirus ,de plano le sacaron y se escondieron.

Y quizá este martes les ganó la emergencia de aprobar el proyecto de decreto por el que se reforma y adiciona el artículo cuarto de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos, en materia de bienestar, propuesto por la Cámara de Senadores, y fue seguramente que esto los obligó reunirse.

Aunque parecía que no se ponían de acuerdo, o no podían simplemente organizarse, para aplicar aquello de la "Susana distancia", porque Ferrer, (no sé por qué me ronda en la cabeza dirigirme así cuando hablo de Eduardo Rodríguez), total que Ferrer, antes de comenzar la sesión, solicitó a los diputados tomar sus lugares para dar inicio a la sesión.

De preferencia, les dijo, sólo los lugares que estaban señalados para ocuparse, "pero...si quieren compartir virus, adelante".

Algunos quedaron instalados en el recinto sagrado mientras el resto, José María González Nava, Adolfo Zamarripa, Gabriela Pinedo y Javier Calzada, que llegaron tarde, así como Dolores Hernández, Omar Carrera, Héctor Menchaca y Juan Mendoza, ocuparon las butacas de enfrente en el auditorio, desde donde quedaron casi como espectadores, salvo Javier, que más tarde participó para desvivirse en elogios hacia la tan llevada y traída y ya taaaaan trillada, cuarta transformación, que nomás no da una, por cierto.

En fin, los grandes ausentes de este día fueron, según se justificaron, María Isabel Trujillo, Lizbeth Márquez, Edelmira Hernández, Carolina Dávila, Felipe Delgado y Emma Lisset López Murillo, quienes no tuvieron que batallar para su acomodo.

Y que se pone brava Perla!

El orden del día tuvo ocho puntos; se incluyó hacer un minuto de silencio por las víctimas de todo el mundo que han fallecido por contraer el malévolo virus cuya característica peligrosa es que es altamente contagioso. La petición fue hecha por la priista Perla Guadalupe Martínez Delgado.

Y aquí es donde "se armó la machaca y el guiso, (y empezó) la pelotiza", según una frase matona de la serie de Aurolio Cosillas

Perla aprovechó que arrebató la voz a Ferrer, para pedir que en el orden del día se incluyera la lectura a la iniciativa que antes propuso a la Comisión de Régimen Interno y Concertación Política (CRICP), para que ante la contingencia que se avizora larga, se adecuara la Constitución Política, de tal manera que, ese poder legislativo, sesione de manera habitual y no suspender las sesiones.

Y habló fuerte Perla. Y de inmediato fue respaldada en su petición por Alma Dávila, quien pidió, además, que se incluyeran asuntos generales a la sesión.

incluyeran asuntos generales a la sesión.

Ferrer "las bateó chido". Dijo que sí, que ya se verá, pero lamentablemente sus peticiones no estuvieron en los asuntos a tratar, y nooo fueron aprobados previamente en la CRICP, por tanto "es denegada su solicitud, también la de la diputada Alma por las mismas razones".

Perla reviró y dijo que la CRICP no es la que manda, sino el pleno, y reiteró que ese poderrrr, po-de-rrr, no puede entrar en parálisis legislativa, por ello, insistió en adecuar el organismo y el marco jurídico, "la sociedad lo demanda y nosotros tenemos que responder a ello".

Alma le secundó: "la sociedad nos demanda, no podemos estar paralizados en este momento tan crucial para el país y en Zacatecas requerimos la Legislatura para revisar en qué aplicaremos los recursos y las medidas por esta contingencia"; recordó que existen tecnologías que se pueden utilizar, peceeroooo, "es nada más cuestión de voluntad".

Ferrer reiteró que su solicitud fue denegada, y casi les dijo que se conformaran pues, "se les dio su derecho de hacer uso de sus facultades como diputados para inconformarse con la decisión de esta mesa directiva".

Y de inmediato, Eduardo Rodríguez Ferrer dio vuelta a la página. Y en un acento de, epodemos continuar?, cuestionó, a ver "si pueden ahora sí, manifestarse si están de acuerdo con el orden del día".

Y cuando parecía que el "arrebato" terminaba, ¡que la secretaria Roxana del Refugio se equivoca, al afirmar que fue aprobado unanimidad!, y empiezan otra vez los reproches: nooooo, por mayoría de los diputados presidente, noooo, seguían las protestas, y gritaban desde su curul Perla y Alma.

"¿Me permiten por favor?, nada más fueron cuatro votos en contra, todos los demás a favor?, dijo Ferrer, mientras seguian lloviéndole inconformidades, por lo que volvió a espetar, "acabo de corregor y acabo de referir que es por mayoria". Y aceptó que, como pidió Perla, que quedara asentado en el diario de los debates y registrada su intervención que algunos diputados: están abogando por que puedan ser responsables y para que no exista parálisis legislativa, puesto "que es una irresponsabilidad que no demos cauce al proceso legislativo para iniciar la adecuación de nuestro marco jurídico y poder sesionar de manera habitual, usted y todos estamos pendientes nosotros podemos ser factor incluso de diseminación".

Luego del pleito, Ferrer pidió a todos ponerse de pie para guardar el minuto de silencio por el virus que nos aqueja.

Aída Ruiz dio lectura a la reforma del artículo cuarto, para el acceso a servicios de salud y apoyo permanente a los grupos vulnerables: personas con discapacidad, indigenas, en condición de pobreza, becas para los estudiantes, en fin... El asunto se aprobó de urgente y obvia resolución.

¡Ahl, pero no todo quedó ahi. Y Raúl Ulloa, el de Fresnillo, quien recién se incorporó a las filas del Morena no se quedó con las ganas de estrenarse como ferviente seguidor del partido en el poder para defender "la forma en la que el estado garantizará los derechos sociales, entre ellos la pensión no contritutiva..." ¿quéee dijoooo?, al parecer estrenó una palabra, pues en ese caso debió decir, contributiva.

Y Javier Calzada, otrora compañero de bancada de Raúl, pero que también le va a la 4t, pidió tomar la tribuna pa' opinar sobre lo mismo. Nada más que cuando le tocó turno, lo agarraron comiendo. A Ferrer no le quedó más que desearle, "provecho diputado". "Muchas gracias", respondió Javier y, todavia masticando la comida, empezó a hablar de la "gloriosa" (es sarcasmo) cuarta transformación, "una auténtica revolución pacífica para transformar al pais, -sececee, bla, bla, bla-

Ý afirmó que no se trató de simplemente cambiar de partido, sino de modificar de manera radical el estado de cosas.—sí, pos sí, lo estamos viendo y también padeciendo—, o qué me dice, estimado lector, sobre lo que se dio a conocer hoy, tan sólo por citar un ejemplo:

Pues que el Presidente, tras decidir el cambio de nombre a tres instancias de gobierno que operan las principales acciones del sexenio, según la revista Animal Política, aún, fijese bien, cuando el mandatario habla de "austeridad republicana y la eliminación de gastos absurdos e innecesarios", —cosa que ha dicho hasta el cansancio—, ejerció nada máasa, 49 millones de pesos sólo para el cambio de logotipos. Es un ejemplo burdo, na más.

En fin, Calzada lamentó que haya un sistema económico depredador (se nota), lo demás de su discurso pues, fue sólo bla, bla, bla, dijera Drácula en la peli Hotel Transilvania.



LA ENREDADERA

¿QUIÉN LA REGARÁ HOY?

CHEMA, EL MEJOR OPERADOR DE TELLO. El presidente de la CRICP y líder de la fracción del PRI

en la Legislatura, CHEMA GONZÁLEZ, contra los pronósticos de algunos mal intencionados, se ha convertido en el mejor operador político del gobierno de ALEJANDRO TELLO. Con un colmillo largo y retorcido ha logrado conservar su alianza política con el PAN, PRD, MC, PES, PT y PARTIDO VERDE. Además de construir acuerdos con los de MORENA que dirige CHUY



MORENA que dirige CHUY
PADILLA. Sin embargo, hay un tema que puede
modificar la correlación de las fuerzas políticas y es
el de las candidaturas comunes.

VERDE Y PT, EN CONTRA DE CANDIDATURAS COMUNES. Trascendió que los líderes de las la aprobación de las figuras de las candidaturas comunes para el proceso electoral del 2021. La principal oposición viene de DAVID MONREAL, quien considera que este mecanismo le generaría un candidato opositor competitivo si el PRI, PAN y PRD decidieran postular a un mismo candidato. Para el Partido Verde y el PT es más conveniente conservar la figura de coalición, porque en las boletas sus emblemas irían junto con Morena en un logotipo de la coalición; por otro lado, en las candidaturas comunes, aparecería el nombre del candidato tres veces, en cada una de las opciones partidistas. La moneda está en el aire, y a ciencia cierta no se sabe si podrán construir el acuerdo antes de que concluya el periodo ordinario.

MÉXICO VENDIÓ MASCARILLAS A CHINA Y AHORA NO HAY. Para colmo de males, el subsecretario de Salud en funciones de secretario,

HUGO LÓPEZ-GATELL, aceptó que en febrero México vendió millones de mascarillas a China, en el periodo más grave de la crisis sanitaria en el país asiático, y ahora las compramos 30 veces más caras, porque están agotadas, igual que los guantes de látex. En entrevista con RICHARD ENSOR de The Economist, el zar del coronavirus aceptó su garrafal error. Así que el chiste se cuenta solo. Usted tiene el mejor juicio sobre el manejo que la 4T hace sobre el COVID-19.

VIGILARÁN QUE NO HAYA CABALGATA EL SÁBADO DE GLORIA. El gobernador ALEJANDRO TELLO y el charro alcalde TOÑO ACEVES acordaron realizar un operativo especial en Jerez el próximo Sábado de Gloria. Algunos cabezas duras han dejado ver en las redes sociales su absurda y peligrosa intención de salir a cabalgar el sábado, poniendo en riesgo a la población por la



cuarentena que todos debemos guardar por el riesgo de contagio de coronavirus. Los elementos de la Guardia Nacional, Policía Estatal y Municipal, estarán prestos a llevarse al bote a los charros desobedientes que se pasen de tueste. Así que mejor guarde sus espuelas y chaparreras, no ensille su caballo y mejor pónganse a ver Netflix.

derechohabientes siguen quejándose de la atención que reciben en el hospital general del IMSS. Muchos de ellos que necesitan diálisis no han recibido durante tres semanas su tratamiento y muchos de ellos vienen de municipios lejanos. Entendemos que están atareados con la contingencia, pero no estaría de más si la delegada SANDRA DURÁN le echa un ojo a la atención para mejorarla.



POLITIQUERÍA



-NO CREAN QUE ESTOY VIENDO LA CASA DE PAPEL...



CENTRO DE COLABORACIONES SOLIDARIAS



El valor de una ONG

"Las ONG más asistenciales y las de denuncia y presión política se complementan para atender necesidades básicas y proponer alternativas y políticas más justas"

n sus orígenes, la mayoría de las Organizaciones No Gubernamentales (ONG) eran asistencialistas. El tipo de apoyo que brindan ese tipo de organizaciones a quienes lo necesitan se limita a asistirles en problemas concretos, a brindarles ayuda específica para resolver una necesidad inmediata; dar comida a los que tienen hambre, cobijo a los que no tienen casa, ropa a los que no tienen

medios para comprarla.

Con el tiempo, algunas organizaciones empezaron ir más allá; "no les des pescado, dales una caña y enséñales a usarla". Pero muchas no se detuvieron ahí sino que llevaron la reflexión un paso más adelante. Empezaron a trabajar con las personas que lo necesitaban en la identificación de las causas de su situación, promoviendo que fueran ellas mismas las que eligieran cómo querían solucionar los problemas. Es decir, que decidan si quieren pescado o no y que ellas mismas elijan como quieren conseguirlo si con caña, con red o comprándolo en el mercado internacional.

Cuando las organizaciones trabajan muy centradas en las causas de los problemas acaban aterrizando en el entorno político. Los derechos y las obligaciones primeras de los ciudadanos están definidos por las leyes que ven su origen y gestión en las decisiones de los gobiernos. Las organizaciones luchan porque esas leyes que fundamentan las sociedades con las que trabajan sean justas, o por lo menos, lo más justas posible. A estas organizaciones las acaban llamando "activistas de" -derechos humanos, lucha contra el cambio climático, lucha contra la

Los 80-90 fueron los años dorados del activismo de las ONGs, de la movilización social con fines de incidencia política. Algunas organizaciones fueron un verdadero contrapoder, y el término "no guberna-mentales" estaba provisto de un halo de legitimidad. Con la llegada de Internet llegó la desintermediación.

El boom de este fenómeno se da con la consolidación de las redes sociales que cambian todo el panorama comunicativo. Este boom casi coincide en el tiempo con la crisis económica. Ambos elementos combinados dan lugar a la enorme crisis de confianza en la que nos encon-

tramos ahora. Los ciudadanos confían cada vez menos en las organizaciones, en los medios de comunicación, en los políticos y en el llamado "sistema". Lo positivo de esta situación es que, gracias a las nuevas herramientas de comunicación, los ciudadanos se sienten capaces de cambiar por sí mismos lo que estiman que debe cambiar.

CONTINÚA LEYENDO DA CLICK AQUÍ

Estadesia